



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR

Le comité de Colomiers en Haute Garonne entretient la tombe de Augustin Joseph Jean Bernard Thomas Dubarry de Lesqueron Colonel d'Artillerie de l'Empire – 1784-1864 –

Fils de noble François Marie, écuyer et avocat au Parlement et de Louise de Peytes, il est né à Toulouse le 21 décembre 1784, au quartier de la Dalbade, dans une famille originaire de la Guyenne. Après de belles études, il est admis en 1803 à l'École polytechnique. Sous-lieutenant le 23 septembre 1805 (élève à l'École d'Application de l'Artillerie et du Génie) puis lieutenant le 15 novembre 1806 au 7^{ème} Régiment d'Artillerie à pied.

Participant, avec la Grande Armée de Napoléon aux batailles contre les Russes près de Varsovie, puis à Friedland et Eylau, il poursuit avec la campagne d'Autriche. Fait chevalier de la Légion d'Honneur en 1809 pour sa bravoure, il est nommé capitaine en 2^{ème} le 14 mars 1811 au 9^{ème} Régiment d'Artillerie et capitaine en 1^{er} le 11 avril 1813 au 5^{ème} Régiment d'Artillerie à pied. On le retrouve durant la campagne de Russie, et défendant ensuite le territoire français en 1814, juste avant l'abdication.

En service au fort de Pont-Saint-Espirit, il rejoint l'armée du Var par fidélité à l'Empereur, lors de son retour de l'île d'Elbe. Mais l'Empire se termine cent jours plus tard et Dubarry doit s'exiler à l'étranger. Il n'a que trente et un ans. Une note de 1816 fustige sa conduite qui lui vaut probablement de ne jamais passer général.

L'exil ne dure pas et il est réintégré dès 1818. Il se marie avec Virginie Granet qui lui donne deux enfants, tous deux nés à Douai où il réside probablement : Joseph Victor Oscar né en 1823 et Gaston né en 1828. Le premier sera capitaine au 1^{er} artillerie à pied.

Le 17 août 1822, il est fait chevalier de l'Ordre de Saint Louis, qui récompense les officiers catholiques les plus valeureux.

En 1823, Dubarry de Lesqueron est en garnison à Lille, passe chef d'escadron, et par ordonnance royale du 13 janvier 1837, il est nommé lieutenant-colonel, puis colonel le 25 avril 1840. Le 12 décembre de la même année, il est nommé directeur des poudres à Cherbourg.

En 1843, son nom est cité dans « L'Almanach de l'Exil » et « La Sentinelle de l'Armée » comme étant un militaire légitimiste. Le 14 avril 1844, il est promu commandeur de l'ordre de la Légion d'Honneur. Il est alors nommé à Bourges au 2^{ème} régiment d'artillerie.

Le 11 janvier 1845, il est admis à la retraite et dès 1850, il rejoint Cornebarrieu où il vit dans la maison de maître d'un beau domaine agricole.



Association Nationale Reconnue d'Utilité Publique

René DURAND

Délégué Général-Adjoint

Communication

Tél : 0617598438

Mail : RDSFDG31@FREE.FR



Il entreprend alors une carrière politique et en 1852, il est adjoint au maire de Toulouse et conseiller général de la Haute-Garonne de 1852 à 1861, élu dans le canton de Montréjeau.

Veuf de Virginie Granet, il décède le 8 décembre 1864 à l'âge de 79 ans dans son domaine du Bousquet et il est enterré le lendemain, en présence d'une foule considérable, dans le cimetière de Cornebarrieu où sa tombe est toujours entretenue par le Souvenir Français.

